



Newspaper in Education

静岡新聞で学ぼう



記事を読んで、問いに答えましょう。

2023年 5月21日朝刊

大自在

サクラエビ料理といえば、かき揚げがまず浮かぶ。丼に、そばやうどんに載せて。次は炊き込みご飯か。ゆでたて釜揚げをわさびじょうゆやマヨネーズでというの

も。大型連休には由比漁港（静岡市）や大井川港（焼津市）の食堂が大にぎわいだつた▼由比のいわゆる漁師めし「桜海老の沖あがり」が3月、文化庁の食文化事業「100年フード」に認定された。生のサクラエビを豆腐やネギと一緒にすきやき風の味付けで煮込む▼かつて櫓をこいでいたころ、冬の徹夜漁の過酷さは「一に北海蟹工船」が駿河の桜えび」と言われたそうだ。漁を終えた男たちを家族が浜で火をたき、鍋を用意して迎える。鍋に取れたてのサクラエビが入られる。漁獲と無事帰還を喜ぶ光景を表現するのに「まかない」では言葉が足りない▼想像しているうちに食べてみたくなった。鍋は季節外れかと思つたが、この時期でも提供している店が由比にあつた。半袖シャツでは肌寒い雨の日だったので、ちょうどよかつた▼サクラエビは夏に孵化し、一生は1年数カ月。春漁は後半に入ったが、卵を持った頭が黒いエビが多くなつたとして漁業組合はきょうまで4日間の休漁を決めた。この春は豊漁の日があつて漁獲は既に前年春漁を上回り、良型が多いという。稼ぎより持続性という判断は評価されていい▼水揚げ好調でも、資源回復には程遠い。「駿河湾の宝石」に感謝し、漁業者、そして駿河湾へのリスペクトを忘れずに。地域経済振興と食文化継承を思いながら、沖あがりをいただくはしが進んだ。

2023.5.21

①サクラエビ料理や食べ方を1つ書きましょう。 ()

②サクラエビは別名何と呼ばれていますか。記事の中から6文字で書きましょう。

--	--	--	--	--	--

③ 問②のように呼ばれる理由は何だと思いませんか。 ()

年 組 名前

作問者: NIEアドバイザー 中村 都(静岡市立千代田小学校 教諭)

(小学校高学年～中学校/総合)



Newspaper in Education

静岡新聞で学ぼう

解答例



2023年 5月21日朝刊

大自在

サクラエビ料理といえば、かき揚げがまず浮かぶ。丼に、そばやうどんに載せて。次は炊き込みご飯か。ゆでたて釜揚げをわさびじょうゆやマヨネーズでというのも。大型連休には由比漁港（静岡市）や大井川港（焼津市）の食堂が大にぎわいだっ

た▼由比のいわゆる漁師めし「桜海老の沖あがり」が3月、文化庁の食文化事業「100年フード」に認定された。生のサクラエビを豆腐やネギと一緒にすきやき風の味付けで煮込む▼かつて櫓をこいでいたころ、冬の徹夜漁の過酷さは「一に北海蟹工船、二が駿河の桜えび」と言われたそうだ。漁を終えた男たちを家族が浜で火をたき、鍋を用意して迎える。鍋に取れたてのサクラエビが入られる。漁獲と無事帰還を喜ぶ光景を表現するのに「まかない」では言葉が足りない▼想像しているうちに食べてみたくなった。鍋は季節外れかと思っただが、この時期でも提供している店が由比にあった。半袖シャツでは肌寒い雨の日だったのだ、ちょうどよかった▼サクラエビは夏に孵化し、一生は1年数カ月。春漁は後半に入ったが、卵を持った頭が黒いエビが多くなったとして漁業組合はきょうまで4日間の休漁を決めた。この春は豊漁の日があったという。稼ぎより持続性という判断は評価されていい▼水揚げ好調でも、資源回復には程遠い。「駿河湾の宝石」に感謝し、漁業者、そして駿河湾へのリスペクトを忘れない。地域経済振興と食文化継承を思いながら、沖あがりをしていただくはしが進んだ。

2023.5.21

①サクラエビ料理や食べ方を1つ書きましょう。

- 例 ・かき揚げ ・炊き込みご飯 ・桜海老の沖あがり
 ・ゆでたて釜揚げにわさびじょうゆやマヨネーズを付けて食べる。 など

②サクラエビは別名何と呼ばれていますか。記事の中から6文字で書きましょう。

駿	河	湾	の	宝	石
---	---	---	---	---	---

③問②のように呼ばれる理由は何だと思えますか。

- 例 ・サクラエビは駿河湾でしか獲れない貴重なエビだから。
 ・冬の過酷な徹夜漁で苦労して獲れるエビだから。
 ・桜色をしたきれいなエビで、まさしく宝石のような美しさを放っているから。 など

年 組 名前